
Semana 5: Amadurecimento 

A alma foi criada e projetada para ser a intermediária entre o espírito e o corpo. 
No projeto de Deus, a alma expressa o espírito, que é o lugar onde Deus fala e se 
comunica. 

Quando Adão e Eva comem da árvore errada, ocorre uma catástrofe. Todo o cosmos 
passa por uma mudança, o espírito do homem morre para Deus e é destituído de Sua 
glória. A alma é desconfigurada e, a partir de Adão, toda a humanidade fica longe de 
Deus. A terra produzirá espinhos e cardos. O mal entra e o sistema mundial é formado, a 
morte domina, a doença entra e tudo o que é natureza decaída, o pecado domina a 
humanidade. Agora a alma age independentemente de Deus, é inimiga de Deus, assume 
o governo do homem e expressará a velha natureza.  

Na plenitude dos tempos, Cristo vem à Terra em forma humana e traz o julgamento (Isaías 
53:4-5 e 10). 
Cristo tornou-se pecado, tomou sobre Si a velha natureza e Adão para matá-lo. O império 
e o governo de Satanás foram derrotados e o reino da morte destruído. O império e o 
governo de Satanás foram derrotados e o reino da morte foi destruído. 
Cristo ressuscitou pelo poder do Espírito Santo com um corpo glorificado. Esse mesmo 
poder está agindo naqueles que acreditam Nele e se unem a Ele. Somos transladados do 
reino das trevas para a Sua luz, somos reconciliados com Deus, o espírito é regenerado e 
Deus, o Pai, o Filho e o Espírito Santo, habitam em nós, que somos Seus filhos.  

Uma capacidade da alma é considerar, ou seja, pensar, refletir, levar em conta. Vamos ler:  

Assim também vós considerai-vos mortos para o pecado, mas vivos para Deus, em 
Cristo Jesus.. Romanos 6:11 

O que devemos considerar ou pensar? Que estamos mortos para o pecado, mas também 
que estamos vivos para Deus. 

Pois a carne deseja o que é contrário ao Espírito; e o Espírito, o que é contrário à carne. 
Eles estão em conflito um com o outro, de modo que vocês não fazem o que desejam.. 

Gálatas 5:17 

A concupiscência da carne é contra o Espírito. Aqui isso se refere à pessoa que nasceu de 
novo, que tem o Espírito de Deus, que foi regenerada em seu espírito. Vemos que a nova 
natureza e a velha natureza coexistem nos filhos de Deus e são opostas uma à outra. A 
carne não quer nada do Espírito. A carne não quer a cruz, por isso Jesus disse para 
tomarmos a cruz todos os dias. Consideremo-nos mortos para o pecado, para a carne, 
para o fato de que estou crucificado com Cristo na cruz, todos os dias.  
A alma decide se deve ou não ceder ao espírito, se deve ou não seguir os desejos da carne 
ou seguir os desejos do Espírito. 

Por isso digo: vivam pelo Espírito, e de modo nenhum satisfarão os desejos da carne. 
Gálatas 5:16 

Andar, isso se refere ao habitual e cotidiano, viver a vida no Espírito.  
Fomos regenerados, nascemos de novo. Não fomos restaurados ou renovados, mas nos 
tornamos novos. 



Uma semente foi plantada, agora ela deve crescer. Na semente está a árvore e também os 
frutos; para isso, a semente deve ser plantada; quando ela é plantada, ocorre o processo 
de crescimento e maturidade.  Da mesma forma, um bebê é potencialmente uma pessoa 
adulta, que anda, come, trabalha, estuda etc. por si só. Mas o bebê, para se tornar um 
adulto, precisa crescer; e não apenas isso, mas precisa amadurecer. Não há problema 
em o bebê falar como um bebê e se comportar como um bebê, o problema é quando ele 
tem 50 anos e ainda fala como um bebê e se comporta como um bebê.  

O que acontece se não amadurecermos? Não seremos capazes de desfrutar e 
administrar a herança que nos foi dada. Não poderemos ver o Reino de Deus nem 
experimentar a plenitude de Deus em Cristo. Viveremos como se não tivéssemos sido 
traduzidos.  

Digo porém que, enquanto o herdeiro é menor de idade, em nada difere de um escravo, 
embora seja dono de tudo. 2 No entanto, ele está sujeito a guardiães e administradores 
até o tempo determinado por seu pai. 3 Assim também nós, quando éramos menores, 

estávamos escravizados aos princípios elementares do mundo. 4 Mas, quando chegou a 
plenitude do tempo, Deus enviou seu Filho, nascido de mulher, nascido debaixo da lei, 5 a 
fim de redimir os que estavam sob a lei, para que recebêssemos a adoção de filhos. 6 E, 
porque vocês são filhos, Deus enviou o Espírito de seu Filho aos seus corações, o qual 
clama: "Aba, Pai". 7 Assim, você já não é mais escravo, mas filho; e, por ser filho, Deus 

também o tornou herdeiro. Gálatas 4:1-7 

Algumas coisas que expressam imaturidade ou a carne: ofensa, falta de perdão, ser 
independente da orientação de Deus, raiva, brigas, etc. 

O maduro entende o espiritual por revelação, o imaturo ou a criança quer entender o 
espiritual com o intelecto. A pessoa madura considera, como diz 2 Timóteo 2.7: 
"Considere o que estou dizendo e que o Senhor lhe dê entendimento em todas as 
coisas". Uma mensagem dominical, esse tipo de reunião, fazer escola bíblica, até mesmo 
ler a Bíblia e outras coisas, não lhe darão entendimento. Você deve considerar e fazer 
perguntas ao Espírito Santo e Ele lhe dará entendimento por revelação. Espere em Deus e 
aprenda Cristo. 

Mas vós não aprendestes assim a Cristo,Efésios 4.20 

Não diz aprender sobre Cristo ou de Cristo. Aprender é: conhecer por meio de instrução 
ou experiência. Nós não agimos como Cristo, mas Cristo age em nós.  

Segundo a graça de Deus que me foi dada, pus eu, como sábio arquiteto, o fundamento, e 
outro edifica sobre ele; mas veja cada um como edifica sobre ele. 11 Porque ninguém 
pode pôr outro fundamento além do que já está posto, o qual é Jesus Cristo. 12 E, se 
alguém sobre este fundamento formar um edifício de ouro, prata, pedras preciosas, 

madeira, feno, palha, 13 A obra de cada um se manifestará; na verdade o dia a declarará, 
porque pelo fogo será descoberta; e o fogo provará qual seja a obra de cada um. 14 Se a 
obra que alguém edificou nessa parte permanecer, esse receberá galardão. 15 Se a obra 
de alguém se queimar, sofrerá detrimento; mas o tal será salvo, todavia como pelo fogo. 

 1 Coríntios 3:10-15 

A alma repousa ou se apóia em um alicerce e é construída com material eterno, com a 
vida espiritual dada a ela, que é Cristo. Por sua vez, Cristo é o fundamento, a pedra 



angular, o material e o edifício.  
O versículo 10 diz: veja como você está edificado.  
Em Lucas 6, Jesus conta uma parábola: 

" 47 Eu lhes mostrarei a que se compara aquele que vem a mim, ouve as minhas palavras 
e as pratica. 48 É como um homem que, ao construir uma casa, cavou fundo e colocou os 
alicerces na rocha. Quando veio a inundação, a torrente deu contra aquela casa, mas não 

a conseguiu abalar, porque estava bem construída. 49 Mas aquele que ouve as minhas 
palavras e não as pratica, é como um homem que construiu uma casa sobre o chão, sem 

alicerces. No momento em que a torrente deu contra aquela casa, ela caiu, e a sua 
destruição foi completa".. Lucas 6:47-49 

No relato de Lucas, é mencionado que o homem cavou até lançar o alicerce sobre a 
rocha. Paulo afirma que Cristo é o alicerce, a rocha. Na parábola, Jesus diz que aquele 
que ouve e pratica a minha palavra edifica. Mas ele também aponta que aquele que ouve, 
mas não pratica a palavra, também edifica. Podemos ver que a alma é sempre edificada 
com algo.  

Jesus continua dizendo na parábola que a tempestade está chegando e que a tempestade 
é a mesma para ambos os edifícios. A diferença é o alicerce sobre o qual ele foi 
construído. As tempestades são a evidência do material de que somos construídos e de 
qual é o nosso alicerce.  

Vamos revisar a oração: 

Se vocês permanecerem em mim, e as minhas palavras permanecerem em vocês, 
pedirão o que quiserem, e lhes será concedido.. João 15:7 

Pedis, e não recebeis, porque pedis mal, para o gastardes em vossos deleites. Tiago 4:3 

Já mencionamos que orar não é uma atividade, e também falamos sobre a importância de 
orar o que Ele deseja. Devemos permanecer Nele, ou seja, permanecer, habitar Nele, em 
Sua palavra. Permanecer é uma conexão contínua e duradoura. "Peça o que você quiser" 
e o que vamos querer? Se eu estiver unido a Ele, pedirei o que Ele quer, e o que Ele quer é 
o que o Pai quer.    

Jesus lhes deu esta resposta: "Eu lhes digo verdadeiramente que o Filho não pode fazer 
nada de si mesmo; só pode fazer o que vê o Pai fazer, porque o que o Pai faz o Filho 

também faz. 

30 Eu não posso de mim mesmo fazer coisa alguma. Como ouço, assim julgo; e o meu 
juízo é justo, porque não busco a minha vontade, mas a vontade do Pai que me enviou. 

João 5:19 e 30 

Portanto, eu lhes digo: tudo o que vocês pedirem em oração, creiam que já o receberam, e 
assim lhes sucederá.Marcos 11:24  

Se você orou de acordo com a vontade Dele, deve acreditar que recebeu o que pediu. A fé 
genuína é expressa pelo "está feito" e pela gratidão a Deus por Ele ter atendido, mesmo 
que ainda não o veja.  
Algumas orações são respondidas imediatamente, outras levam anos. Devemos 
perseverar. Lucas 18:1 diz que devemos orar sempre e não desfalecer. Não se trata de orar 
hoje e amanhã parar de orar.  


